
За беЗопасный труд
«Газпром» и Минтруда россии согласовали план совместных мероприятий на 2024–2025 годы

05 (1843) 09 февраля 2024 г. Корпоративная ãаçåта ÎÎÎ «Ãаçпроì транñãаç Саратов» 

совет директоров рассМотрел 
вопросы проведения ГодовоГо 
общеГо собрания акционеров

управление инФорМации 
пао «ГаЗпроМ»

Собрание акционеров пройдет 28 июня 
2024 года.
Список лиц, имеющих право на участие, будет 
составлен на конец операционного дня 3 июня 
2024 года.

Совет директоров принял решение про-
вести годовое Общее собрание акционеров 
ПАО «Газпром» 28 июня 2024 года.

Список лиц, имеющих право на участие 
в собрании акционеров, будет составлен на 
основании данных реестра акционеров ПАО 
«Газпром» на конец операционного дня 3 
июня 2024 года.

Совет директоров включил в повестку дня 
собрания акционеров следующие вопросы:

– утверждение годового отчета Общества;
– утверждение годовой бухгалтерской 

(финансовой) отчетности Общества;
– утверждение распределения прибыли 

Общества по результатам 2023 года;
– о размере дивидендов, сроках и форме 

их выплаты по итогам работы за 2023 год и 
установлении даты, на которую определяют-
ся лица, имеющие право на получение диви-
дендов;

– назначение аудиторской организации 
Общества;

– о выплате вознаграждений за работу в 
составе Совета директоров членам Совета 
директоров, не являющимся государствен-
ными служащими, в размере, установленном 
внутренними документами Общества;

– о выплате вознаграждений за работу в 
составе Ревизионной комиссии членам Ре-
визионной комиссии, не являющимся госу-
дарственными служащими, в размере, уста-
новленном внутренними документами Об-
щества;

– избрание членов Ревизионной комиссии 
Общества.

Совет директоров утвердил список канди-
датур для голосования на собрании акцио-
неров по выборам в Ревизионную комиссию 
ПАО «Газпром».

совет директоров пао «Газпром» 
сформирован 30 июня 2023 
года на срок до третьего 
годового общего собрания 
акционеров компании с момента 
избрания. такая возможность 
предусмотрена федеральным 
законодательством.

26 января 2024 года в Санкт-Петербурге под 
руководством заместителя Председателя 
Правления ПАО «Газпром» Виталия Марке-
лова и Министра труда и социальной защи-
ты РФ Антона Котякова состоялось выезд-
ное совещание.

Участники встречи обсудили итоги ре-
ализации в 2022–2023 годах Соглашения о 
сотрудничестве. Отмечено, что «Газпром» 
и Минтруд России тесно взаимодействова-
ли по широкому кругу вопросов — в частно-

оФициально

в рамках догазификации газовые сети 
проложены к более чем 886 тысячам 
домовладений жителей россии.

ГаЗ в каждый доМ

В Центре управления проектами ООО «Газпром инвест»

Правление ПАО «Газпром» приняло к сведе-
нию информацию о ходе выполнения задач по 
догазификации в субъектах Российской Феде-
рации в 2024 году — бесплатному для потре-
бителей подведению сетевого газа к границам 
частных домовладений и котельным медицин-
ских и образовательных учреждений.

Эта работа ведется в соответствии с поруче-
ниями Президента России Владимира Путина 
с 2021 года и уже принесла значимые резуль-

таты. Для более чем 1 млн 155 тыс. домо-
владений обеспечена техническая возмож-
ность догазификации. На сегодняшний день в 
рамках исполнения договоров сетевой газ под-
веден к более чем 886 тыс. домовладений. Как 
и прежде, основная доля работ (75%) выпол-
нена силами газораспределительных органи-
заций (ГРО) Группы «Газпром».

С медицинскими и образовательными 
учреждениями заключено 465 договоров — 
половина из них (233 договора) исполнена.

Согласно поручению Президента России 
догазификация проводится бессрочно. Вся не-
обходимая информация о возможности под-

ключения к газу размещена на портале Еди-
ного оператора газификации (ЕОГ) (https://
connectgas.ru/) и сайте Госуслуг. Кроме того, ее 
можно получить в клиентских центрах Груп-
пы «Газпром межрегионгаз», контактном цен-
тре ЕОГ (8-800-101-00-04), а также в рамках 
общих собраний домовладельцев и подомо-
вых обходов, проводимых представителями 
муниципалитетов и ГРО.

Субъекты РФ предоставляют льготным ка-
тегориям граждан субсидии для прокладки га-
зовых сетей внутри границ земельных участ-
ков и установки внутридомового газового обо-
рудования.

сти, в сферах обеспечения высокого уровня 
культуры производственной безопасности, 
защиты трудовых прав работников на объек-
тах «Газпрома», развития компетенций в об-
ласти охраны труда.

Регулярный обмен информацией был ор-
ганизован в рамках совместных семинаров 
и круглых столов. Среди обсуждаемых тем 
— опыт взаимодействия с подрядными ор-
ганизациями, управление рисками, лучшие 
практики в области производственной без-
опасности, вопросы цифровизации и даль-
нейшее совершенствование российского за-
конодательства.

«Газпром» активно участвует в ежегод-

соглашение о сотрудничестве между Министерством труда и 
социальной защиты российской Федерации и пао «Газпром» 
подписано в сентябре 2022 года. документ направлен на 
реализацию совместных мероприятий, развитие информационного 
обмена между сторонами, методическое и научно-техническое 
взаимодействие по вопросам охраны труда.

ной Всероссийской неделе охраны труда, ко-
торую организует Минтруд России. С 2021 
года стороны проводят совместные сессии 
по вопросам производственной безопасно-
сти.

Компания также участвует в разработке 
проектов нормативно-правовых актов в сфе-
ре охраны труда.

Стороны будут продолжать конструктив-
ное взаимодействие. В рамках совещания 
был согласован план совместных меропри-
ятий на 2024–2025 годы.

В рамках рабочей встречи представите-
ли Минтруд России посетили Центр управ-
ления проектами ООО «Газпром инвест». 
Здесь была продемонстрирована корпора-
тивная система мониторинга безопасного 
производства строительных работ на объек-
тах «Газпрома». Использование цифровых 
решений позволяет непрерывно следить за 
соблюдением требований производственной 
безопасности, своевременно проводить кор-
ректирующие мероприятия. 

Виталий Маркелов (слева)

Антон Котяков (справа)
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обучениеинФорМационная беЗопасность

Наталья ПЕТРАКОВА

ставки на доверие
с каждым годом преступления в сфере информационных технологий только набирают обороты. 
сегодня расскажем вам о новых уловках мошенников, ведь кто предупрежден – тот вооружен. 

о великоМ и МоГучеМ

5-7 февраля 2024 года в Обществе состоял-
ся семинар для секретарей и делопроизво-
дителей на тему «Русский язык и основы 
деловой переписки». 

Очно, в Учебно-производственном центре, 
и в онлайн-формате в мероприятии приняли 
участие около 40 специалистов.

Секретами грамотности с ними делились 
московские преподаватели: один из ведущих 
экспертов-практиков в России в области доку-
ментоведения, автор более 200 научных работ  
Лариса Доронина и филолог, тренер по рус-
скому языку, член Союза журналистов России  
Екатерина Пермякова.

Среди тем, рассмотренных на обучении, 
были правила оформления делового письма, 
официально-деловой стиль, этикет и структу-
ра делового письма, особенности текстов раз-
личных видов деловых писем.

Коллеги подробно разобрали пунктуацию 
и орфографию в текстах, поупражнялись в со-
ставлении писем на заданную тему, прошли 
тестирование, выполнили другие практиче-
ские задания.

По словам участников обучения, мероприя-
тие было интересным и продуктивным с прак-
тической точки зрения. А значит цель меро-
приятия достигнута.

«На семинаре было много полезного на-
глядного материала и эффективных методик 
его доведения до аудитории. Я вспомнила то, 
что изучала когда-то, и удивилась, как сейчас 
эту информацию легко преобразовывают в до-
ступные знания, которые однозначно повыша-
ют уровень грамотности. Нельзя не сказать о 
мастерстве спикеров – они уделили время каж-
дому, вдохновили, дали импульс и желание со-
вершенствоваться в работе, подсказывать и по-
могать коллегам. Очень понравилась деловая 
игра в заключение семинара. Огромное спа-
сибо начальнику ОДОУ Светлане Галкиной за 
возможность развития профессиональных на-
выков», – поделилась впечатлениями делопро-
изводитель УОВОФ Любовь Шаталина.

«Я как будто вновь окунулась в школьные 
времена, сев за парту в учебном классе. Добрая 
и дружественная обстановка добавила столь-
ко теплоты в процесс, что правила всплыва-
ли в памяти сами собой! Эти три дня обучения 
были очень продуктивны и полезны, за что я 
очень благодарна педагогам высшего уровня, 
и конечно же, всем, кто имеет отношение к ор-
ганизации данного семинара. Учиться, учить-
ся и еще раз учиться!», – отметила секретарь 
руководителя УТТиСТ Кристина Антипова. 

алло, начальник!
Служба корпоративной защиты предпри-
ятия обращает внимание, что в последнее 
время увеличилось количество попыток те-
лефонного мошенничества, в частности уча-
стились случаи создания в социальных сетях 
(WhatsApp, Viber, Telegram, ВКонтакте, Одно-
классники) поддельных аккаунтов руководите-
лей структурных подразделений дочерних об-
ществ и организаций ПАО «Газпром».

Мошенники используют социальные сети 
для связи с сотрудниками организаций, при-
чем поддельные аккаунты содержат реаль-
ные данные руководителей и выглядят до-
стоверно. Как правило, используется сце-
нарий, когда сотрудник получает сообще-
ние от своего руководителя с просьбой отве-
тить на звонок, который поступит в скором 
времени, а потом отчитаться о результатах 
разговора. Далее на телефон потенциальной 
жертвы может поступить звонок, в том чис-
ле якобы из федеральных органов исполни-
тельной власти (полиция, налоговая служ-
ба и др.), от работников коммерческих орга-
низаций (банков, операторов сотовой связи). 
Злоумышленники – умелые манипуляторы, а 
многие из нас, к сожалению, весьма внуша-
емы. Для того, чтобы управлять сознанием 
жертвы мошенники используют технологии 
нейролингвистического программирования, 
различные трансовые методики. Поэтому 
сказать с уверенностью, что со мной тако-
го точно не произойдет, увы не может никто.  

С помощью различных методов психо-
логического воздействия злоумышленники 
получают личные сведения граждан (ФИО, 
дату и место рождения, адрес регистрации, 

номера и коды банковских карт, логины и па-
роли от личных кабинетов государственных 
и кредитно-финансовых информационных 
систем).

Действия злоумышленников в большин-
стве случаев направлены на хищение денеж-
ных средств, нарушение деятельности ор-
ганизаций, получение доступа к производ-
ственной и иной чувствительной информа-
ции. В частности, злоумышленники от име-
ни руководителей структурных подразделе-
ний дочернего общества совершают звон-
ки на мобильные телефоны и/или направля-
ют работникам в мессенджеры сообщения, в 
которых дают указания и/или запрашивают 
сведения о производственно-хозяйственной 
деятельности, поручают перечислить денеж-
ные средства.

Фейковые аккаунты в социальных сетях по-
явились у одного из добычных предприятий 
Газпрома. Об этом в начале года сообщил офи-
циальный телеграм-канал Общества. 

О создании новой мошеннической схе-
мы предупредили и в «Газпром профсоюз». 
«Мошенники обычно представляются руко-
водителем организации, в которой вы рабо-
таете, в том числе, профсоюзной организа-
ции, или же кем-то из ваших сотрудников. 
От лица данного человека в ваш адрес мо-
жет поступить поручение или просьба что-
либо сделать – например, перевести день-
ги или оказать какую-то услугу. Просим вас 
проявить бдительность и ни в коем случае не 
вступать с данными лицами в диалог, не пе-
реводить им денежные средства и не сооб-
щать никакие коды доступа и авторизации», 
– сообщили в компании.

корпоративное общение вне 
публичноГо пространства
Как говорят, предупрежден – значит воору-
жен. Есть сомнения, завершите звонок, не спе-
шите исполнять просьбу и перезвоните свое-
му руководителю. 

Бдительность не помешает и при поступле-
нии звонков и сообщений с неизвестных теле-
фонных номеров, адресов электронной почты 
и подозрительных аккаунтов в мессенджерах. 
При этом особое внимание следует обратить на 
недопустимость передачи неустановленным ли-
цам различной важной для Общества информа-
ции (производственная информация ООО «Газ-
пром трансгаз Саратов», его структурных под-
разделений), а также личных сведений, и осо-
бенно учетных данных (логин и пароль) для до-
ступа в личные кабинеты государственных и кре-
дитно - финансовых информационных систем.

Также обращаем ваше внимание, что нель-
зя использовать мессенджеры (в том числе 
WhatsApp, Viber, Skype, Signal, Telegram) 
для обмена сообщениями, содержащими 
информацию, которая относится к произ-
водственной деятельности ООО «Газпром 
трансгаз Саратов».

Александр АЗАРКИН

Участники семинара

Во время учебного процесса

есть что расскаЗать

ГаЗовая судьба
в преддверии 60-летия «Газпром трансгаз саратов» корреспонденты «Голубой магистрали» 
встречаются с заслуженными людьми саратовского трансгаза. на этот раз воспоминаниями с 
читателями поделилась ветеран газовой промышленности валентина яценко, которая посвятила 
отрасли сорок лет жизни.

в самом начале 60-х годов Валентина Ге-
оргиевна, окончив школу, решила свя-
зать жизнь с нефтяной промышленно-

стью. Она попыталась поступить на химиче-
ский факультет грозненского нефтяного ин-
ститута, однако не прошла конкурсный от-
бор. 17-летнюю девчонку не смутили труд-
ности, и год до следующего лета, когда мож-
но было снова сдавать экзамены, она захоте-
ла провести с пользой – устроилась разно-
рабочей в электромонтажный цех, который 
также был напрямую связан с «нефтянкой». 

«Я ремонтировала датчики хода и датчи-
ки усилия. И у меня это почему-то получа-
лось. Когда пришло время снова подавать 
документы в институт, начальник посовето-
вал мне поступать на автоматизацию произ-
водственных процессов именно потому, что 
я хорошо разбиралась в приборах. А вообще, 
к тому времени мне уже хотелось стать пере-
водчиком с английского языка – такой инсти-
тут был в Пятигорске. Но проезд до Пяти-
горска стоил 2 рубля 80 копеек, а до Грозно-
го – 1 рубль 20 копеек. У нас дома был рубль 
и двадцать копеек – и я снова поехала в Гроз-
ный», – рассказывает Валентина Яценко.

На этот раз Валентина Георгиевна посту-
пила – на факультет автоматизации произ-
водственных процессов – и начала осваи-
вать специальность «Автоматика и телеме-
ханика».

«С моим будущим мужем (Анатолием 
Михайловичем Яценко, который впослед-
ствии станет главным инженером нашего 
предприятия. – прим.ред.) мы познакоми-
лись в первый же день учебы. До институ-
та он отслужил в армии, причем дислоциро-
вался в Германии. И однажды к ним в часть 
приехал сам Никита Хрущев. Он спросил, 
кто из ребят хочет учиться в вузе. Анатолий 
Михайлович вызвался первым, после демо-
билизации приехал в грозненский институт 
и поступил на тот же факультет, что и я. 

Я была единственной девушкой в груп-
пе, и он пришел знакомиться – сказал, что 
будет меня опекать. Пять лет мы проучи-
лись вместе, поженились, а по распределе-

нию попали в город Кунград в Узбекиста-
не, причем поехали туда из-за того, что на-
звание города напоминало мне Ленинград. 
Нам говорили, что мы будем работать инже-
нерами на строительстве компрессорной стан-
ции № 1, однако взяли нас, уже на месте, сле-
сарями по контрольно-измерительным при-
борам (КИП) пятого разряда – для начала. 
Поселили в вагончик, и в первую же ночь на 
нас что-то посыпалось с потолка. Включили 
свет, и оказалось, что это клопы! Вот так мы 
начинали наш путь в газовой промышленно-
сти, мне было 23 года», – со смехом продол-
жила наша собеседница. 

Молодожены трудились на двух раз-
ных объектах магистрального газопровода 
«Средняя Азия – Центр» – Анатолий Ми-
хайлович на КС-1, а Валентина Георгиев-
на – на КС-6, которая располагалась непо-
далеку. Спустя месяц молодой специалист 
стал инженером, а наша героиня ушла в де-
крет. После возвращения на работу она так-
же начала работать инженером по контрольно-
измерительным приборам. Вскоре Анатолий 
Михайлович стал начальником службы КИП.

«Это было такое суровое время, когда га-
зовые трубы постоянно взрывались, беско-
нечно останавливались турбины – просто 
потому, что шло становление газовой про-
мышленности. И жизнь в Кунграде была не-
легкой – негде было взять молока для ребен-
ка, практически невозможно было достать 
мяса. Кругом степь. Яйца, муку и даже се-
ледку нам присылали с Кавказа. Но при этом 
все мы приехали в Среднюю Азию моло-
дыми выпускниками вузов, а потому жили 
одной большой семьей и дружим до сих пор. 
Отношения были прекрасные, не было ника-
кой зависти, все были на равных – трудились 
и радовались. Все праздники отмечали вме-Валентина Яценко
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Филипп КОЧЕТКОВ

есть что расскаЗать

Ольга ЩЕглОВАОльга Щеглова

внештатники

статья-победительница в номинации «не газом единым» корпоративного конкурса публицистических статей «внештатники». Материал публикуется 
с редакционными правками и сокращениями.

о спорте, роМантике и Мотивации 

с чего начать статью, если ты не писал 
ничего примерно лет так 30?
Я работаю в Мещерском ЛПУМГ в ма-

ленькой и скромной, но очень важной долж-
ности дежурного бюро пропусков. Мою ра-
боту нельзя назвать очень уж интересной, 
но так или иначе за пять лет своего пребы-
вания здесь я смогла с ней подружиться и 
получать удовольствие от процесса. Но речь 
пойдет не о работе. Я, как говорится, рабо-
таю, чтобы жить, а не живу, чтобы работать. 

Большую часть моей жизни занимают 

увлечения, среди них – путешествия и спорт. 
Вот о последнем я и хотела бы поразмыш-
лять. Про наше отношение к спорту вооб-
ще и к участию в корпоративных состязани-
ях в частности. Дело в том, что я – лыжник. 
Уже 15 лет я добровольная и счастливая ра-
быня лыжных гонок. Да, это очень тяжело, 
но это очень здорово! И, когда я устроилась 
на работу в Мещерское ЛПУМГ, оказалось, 
что здесь проводятся соревнования по мно-
гим видам спорта и лыжники ну очень нуж-
ны, чему я была несказанно рада. Я счаст-
лива, что организация, в которой я работаю, 
поддерживает спортсменов. Все, что нужно 
– пожалуйста! Инвентарь, экипировка. Есть 
только одно большое но. У нас во всех видах 
спорта выступают почти одни и те же люди. 
Вот я, например, за пять лет работы узна-
ла, что могу иногда неплохо пробежать, про-
плыть, если надо, ну и в шахматы заодно. 
А уж лыжи – это вообще мой конек. В свя-
зи со всем этим у меня назрел вопрос: «Как 

привлечь людей к занятиям спортом?» Ведь 
уговорить кого-то съездить на соревнования 
можно только один раз, что обычно и проис-
ходит, хотя при принятии на работу все кля-
нутся, что спортсмены. И такая ситуация, я 
думаю, не только у нас. Поэтому на разных 
соревнованиях – одни и те же лица.

Многие люди считают, что для того, что-
бы полноценно заниматься спортом, необхо-
димо начинать с детства. Это, конечно, от-
части правильно, но позволю себе не согла-
ситься и даже частично опровергнуть дан-
ное убеждение. Кто-то из детей по состоя-
нию здоровья не может заниматься спортом, 
а у кого-то детское увлечение может закон-
читься ничем. Например, отдали родители 
в музыкальную (художественную) школу, а 
плавание, лыжи, легкую атлетику просто за-
были предложить, а потом как-то все идет по 
накатанной, вроде уже и не надо. Это как раз 
моя история. Я в детстве даже не задумыва-
лась о занятиях спортом, мало того – по лю-
бой причине прогуливала физкультуру, но… 
видимо, всему свое время. И как-то раз, уже 
будучи взрослой, мамой двоих детей, я по-
шла погулять на лыжах по лесу. Ничего так, 
понравилось. Пошла еще раз, и еще, пошла 
с детьми, а потом … Потом я увидела, как 
едет профессиональный спортсмен конько-
вым стилем. Но я была настолько далека от 
лыжного спорта, что и соревнования-то не 
смотрела по ТВ и не представляла, что на 
лыжах можно ездить еще и ТАК! Видимо, в 
тот момент в моей голове что-то щелкнуло.  
Я поняла, что больше всего я хочу ехать так 
же. Да что там ехать – лететь! И я полетела. 
Я ходила каждый день и училась. Падала без 
счету раз, но, слава богу, снег – не асфальт, 
жить можно, даже если приложишься плаш-
мя пару-тройку раз за прогулку. Чтоб вы по-
нимали (ведь далеко не все лыжники), конь-
ковый стиль – это когда ты едешь будто на 
коньках, но коньки эти огромные, с тебя ро-
стом. В общем, это очень весело! Вот так и 
случился со мной лыжный спорт, даже поду-
мать никогда не могла.

Чтобы человек осознанно захотел чем-то 
заняться, это что-то должно приносить удо-
вольствие. Что же мешает нам хотя бы про-
сто посвятить свой обеденный перерыв про-
гулке, или игре в теннис, я уж не говорю о 
пробежке (легкая атлетика и лыжи – это, 
все-таки, тяжелый вид спортивного искус-
ства)? У нас тех, кто гуляет в обед, можно 

сте, постоянно ходили друг к другу в гости, устраивали ве-
чера. Да, нам было трудно, нам было жарко, но сама жизнь 
была удивительная – добрая и веселая. Все старались и стре-
мились трудиться так, чтобы все работало, как должно ра-
ботать. Ответственность, конечно, огромная», – вспоминает 
Валентина Георгиевна.

Три года семья проработала в Кунграде, а потом на пять 
лет переехала в Ходжейли – другой город в Узбекистане. Там 
наша собеседница работала инженером по технике безопас-

ности – после перенесенной операции здоровье не позволя-
ло лазать по турбинам, как в Кунграде.

«Но за мной постоянно ходили ребята и просили посмо-
треть тот или иной сломавшийся прибор. Опыт у меня уже 
был серьезный. А потом мы пять лет жили в Ургенче, где я 
снова работала в КИП. Однако там не было компрессорной 
станции и, в основном, я летала по промыслам – проверять 
диафрагмы, чтобы выяснить, точные ли цифры нам показы-
вают. Это уже не была работа с приборами, и я называю ее 
бездельной. Затем я стала ведущим инженером КИП – уже в 
объединении», – отметила Валентина Георгиевна.

По приглашению легендарного директора ПО «Югтран-
сгаз» Владимира Чумакова семья переехала в Саратов – Ана-
толий Михайлович стал главным инженером предприятия.

«Приехали, я начала работать инженером диспетчерской 
службы Общества и трудилась до пенсии, на которую вышла 
в 59 лет вместо 55 – не хотели отпускать», – рассказала Ва-
лентина Яценко.

В преддверии 60-летия «Газпром трансгаз Саратов» Ва-
лентина Георгиевна пожелала коллегам сохранять те знаме-
нитые идейность и преданность делу, которые шесть деся-
тилетий подряд позволяют работникам Общества добивать-
ся фантастических результатов в развитии российской газо-
вой промышленности.

пересчитать по пальцам одной руки. Обсу-
дили данную проблему с коллегами, пораз-
мышляли и пришли к такому выводу: нас 
убивают гаджеты. Мы стали зависимы от 
своих телефонов. В обед нужно кому-то по-
звонить, ответить на сообщения. Мы несво-
бодны. Мы сидим в них вместо того чтобы 
заниматься своим здоровьем и незаметно со-
кращаем свою жизнь. 

Что хочу сказать в заключение? Я счаст-
лива, что состою в спортивной гвардии. 
Горжусь тем, что знакома со спортсменами 
из других ЛПУ, которые многого добились 
в спорте и занимаются им с удовольстви-
ем. Они вечно молодые, задорные, волевые 
люди. Надеюсь, что буду встречаться с ними 
на всех соревнованиях, как и прежде, если мне 
позволит возраст и здоровье. Хочется поже-
лать им успехов в нелегком труде!

Еще немного о мотивации. Для меня мо-
тивацией является просто то, что я выхожу 
на улицу, вижу красивейшую природу на-
шей средней полосы – леса, поля, небо в об-
лаках, легкий ветерок (ну или не легкий, зато 
все равно в какую-то сторону будет легче бе-
жать). Конечно во время беговых трениро-
вок тяжеловато начинать, первые пару ки-
лометров – это просто мука, потом приходят 
эндорфины и жизнь потихоньку налажива-
ется. А лыжи – это просто бесконечное сча-
стье от начала и до конца – ехать по засне-

женному лесу, дышать морозным воздухом и 
понимать, что у тебя есть такая возможность 
– провести свой обеденный перерыв вот так.

Призываю всех, кто прочтет эту замет-
ку: полюбите себя, балуйте себя хоть немно-
го прогулками, пробежками и, может быть, 
жизнь заиграет яркими красками и вам откро-
ется что-то новое, как это случилось со мной.

Во время соревнований в зачет Спартакиады ООО «Газпром трансгаз Саратов»

Любовь к спорту

Анатолий Михайлович Яценко (третий слева) с коллегамиС внуком
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с 15 по 17 марта 2024 года состоятся выборы президента россии. рассказываем о самых 
значимых аспектах голосования.

важен каждый Голос

н
апомним, согласно Конституции РФ, 
Президент избирается сроком на 
шесть лет гражданами Российской Фе-

дерации на основе всеобщего равного и пря-
мого избирательного права тайным голосо-
ванием.

В выборах Президента может принять 
участие любой гражданин России, достигший 
на день голосования 18 лет, дееспособный и 
не находящийся в местах лишения свободы 
по приговору суда. Участие является свобод-
ным и добровольным. Голосование в рамках 
избирательной кампании будет проходить 
15, 16 и 17 марта 2024 года.

Процедура волеизъявления граждан 
осуществляется по месту жительства или 
месту нахождения. Чтобы принять уча-
стие в голосовании по месту нахождения 
в случае, если вы, например, будете в ко-
мандировке или отпуске, нужно до 11 мар-
та открепиться от избирательного участ-
ка по месту регистрации и прикрепиться 
к участку по месту фактического нахожде-
ния в дни выборов. Сделать это можно в 
личном аккаунте на портале «Госуслуги» 
либо, придя в ближайший МФЦ или тер-
риториальную избирательную комиссию и 
подав соответствующее заявление. 

Для тех, кто интересуется возможно-
стью проголосовать дистанционно отме-
тим, что регионы производственной дея-
тельности Общества не попали в число ре-
гионов, определенных для ДЭГ (дистанци-
онного электронного голосования). Дан-
ный механизм (ДЭГ) дает возможность 
проголосовать с помощью мобильного те-
лефона, планшета или персонального ком-
пьютера при помощи специального про-
граммного обеспечения — без использова-
ния бумажного избирательного бюллетеня. 
Однако данная форма предусмотрена толь-
ко в отдельных регионах страны (всего их 
29) – Саратовская, Тамбовская и Пензен-
ская области в их число не входят.

Проголосовать смогут и те граждане, ко-
торые по уважительным причинам (по со-
стоянию здоровья, инвалидности, в связи 
с необходимостью ухода за лицами, в этом 
нуждающимися, и иным уважительным при-
чинам), не смогут прибыть в помещение для 
голосования. Для них процедуру волеизъяв-
ления организуют на дому. Для этого с 7 мар-
та и до 14:00 (по местному времени) 17 мар-
та 2024 года избирателям необходимо обра-
титься в участковую комиссию письменно 
или устно (по телефону) или передать прось-
бу через родственников или знакомых. Кро-
ме того, с 5 по 11 марта соответствующее заяв-
ление можно подать на портале «Госуслуги».

Для того, чтобы отдать свой голос за кан-
дидата, вам понадобится паспорт или другой 
документ, удостоверяющий личность – вре-
менное удостоверение личности граждани-
на РФ (его выдают на время оформления па-
спорта), военный билет (в случае если вы 
проходите военную службу) или удостове-
рение проходящего службу. Проголосовать 
по водительским правам – нельзя. С исчер-
пывающей информацией о выборах можно 
ознакомиться на портале «Госуслуги» и сай-
те: ЦИК.РФ

ооо «ГаЗпроМ трансГаЗ саратов» в социальных сетях


